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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

AMMINISTRAZIONE UNITA DA
SANI PRINCIPI POLITICI E MORALI

nese ed attuale consigliere comunale di 

minoranza, Carlo Colizza, a coordina-

tore regionale del Movimento 5 Stelle. 

Si tratta di un ruolo di assoluto rilievo 

territoriale, che preannuncia importanti 

sviluppi futuri per lui. Colgo l’occasione 

per rinnovargli le più vive congratulazio-

ni e i migliori auguri di buon lavoro.

Il nostro programma amministrativo non 

è cambiato in questi due anni alla gui-

da del Comune di Marino, resta chia-

ro in ogni suo punto. La coerenza e la 

trasparenza sono aspetti decisamente 

positivi e mai scontati nella democrazia 

moderna, di cui siamo orgogliosamente 

interpreti. La nostra maggioranza con-

siliare di centrodestra, a trazione civica, 

è coesa e forte per decidere insieme gli 

indirizzi politici da attuare. Tale solidità 

è garantita dalla volontà di dimostrare 

quotidianamente ai cittadini che i prin-

cipi, premiati alle urne oltre due anni 

fa, sono ben saldi in ogni espressione 

civica e politica che compone la mag-

gioranza alla guida di Palazzo Colonna. 

La nostra idea di amministrazione e di 

città, nata il 5 giugno 2019, resta asso-

l nuovo anno ci condurrà 

nella seconda metà del 

mandato, la nostra ammi-

nistrazione compirà infatti 

ad ottobre tre anni dal suo insediamen-

to avvenuto nel 2021.

Il 2024 ci vedrà continuare a tenere 

aperto, come sempre, il canale di dialo-

go rispettoso con le altre forze politiche 

presenti sul territorio tenendo ovvia-

mente costantemente a mente i diversi 

ruoli e le differenti sensibilità. La coali-

zione “Marino 2021”, eletta dai cittadi-

ni, incarna infatti i presupposti giusti per 

alimentare una proficua dialettica de-

mocratica con ogni realtà politica esi-

stente nel quadrante marinese purché 

si rispettino sempre gli esiti elettorali e 

i valori da cui ha preso forma lo schie-

ramento amministrativo di cui sono ga-

rante in prima persona. La cornice di un 

contesto politico sano e sereno ritenia-

mo possa essere di aiuto per sviluppare 

azioni concrete a vantaggio della comu-

nità. Sul finire dello scorso anno, a tale 

proposito, non mi è passata inosservata 

l’ambita nomina dell’ex sindaco mari-

I
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affatto gli impegni che abbiamo preso 

davanti agli elettori. La maggioranza 

alla guida del Comune di Marino ha una 

sua ben precisa identità, fondata innan-

zitutto su imprescindibili valori morali e 

politici che non rinnegheremo mai.

lutamente immutata. Altre modalità di 

fare politica, che il tempo ci ha fortuna-

tamente insegnato a riconoscere e da 

cui sono state prese le debite e dove-

rose distanze, continueranno a vederci 

totalmente estranei. Alcune intricate 

dinamiche, esterne alla nostra coalizio-

ne di governo ed architettate nel tenta-

tivo di disturbare chi è impegnato per il 

bene della comunità, non condizionano 

4

il Primo Cittadino



Consiglio comunale

BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026

ella seduta di Consi-
glio comunale dello 
scorso 20 dicembre 
è stato approvato il 

Bilancio di previsione finanziario 
per il triennio 2024-2026.
Anche quest’anno l’Amministra-
zione comunale si è dotata di 
questo importante strumento di 
programmazione senza andare 
oltre i termini di legge, evitando 
in questo modo di andare incon-
tro a delle limitazioni sulla ope-
ratività della macchina ammini-
strativa.
Questo il commento soddi-

N
di Anna Paola Polli

Lo strumento finanziario anche quest’anno approvato nei termini di legge
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sfatto del Sindaco Stefano 
Cecchi: “Nonostante il difficile 
contesto economico-finanzia-
rio che stiamo vivendo, la no-
stra Amministrazione comunale, 
proseguendo nella sua attività 
programmatica, ha confermato 
ancora una volta la volontà di ap-
provare il bilancio di previsione 
per il prossimo anno finanziario 
e il triennio nei termini di legge, 
evitando così di incorrere nelle 
limitazioni di gestione. Tutto que-
sto garantisce una solidità finan-
ziaria alla nostra città che, con un 
bilancio aderente alla realtà eco-

nomico-finanziaria locale, si dota 
nei tempi giusti di uno strumento 
fondamentale, come dovrebbe 
fare una buona Amministrazio-
ne. L’aumento dei costi generato 
dall’inflazione, dagli eventi in-
ternazionali e dai conflitti in atto 
riduce i margini di manovra, ma 
nonostante questo abbiamo dato 
una risposta concreta mantenen-
do inalterati i costi dei servizi resi 
alla cittadinanza e la politica fi-
scale sull’intero territorio. Ringra-
zio gli Uffici comunali che si sono 
adoperati per arrivare a questo 
importante risultato”.



Ambiente e Territorio

i è svolto lo scor-
so 12 gennaio 
presso l’oratorio 
parrocchiale San 

Filippo Neri a Cecchina l’in-
contro pubblico dal titolo “In-
ceneritore: il grande imbro-
glio”. L’assemblea, composta 
da rappresentanti istituzionali, 
nazionali, regionali e locali, ha 
visto una grande partecipa-
zione da parte dei cittadini 
interessati al forte impatto, 
soprattutto in termini ambien-
tali, dell’enorme impianto che 
dovrebbe sorgere nell’estre-
ma periferia sud della Capita-
le, in località Santa Palomba. 
Presente anche il Comune di 
Marino con il Sindaco Stefano 

S
di Annalisa Petricone

6

All’incontro del 12 gennaio presente anche il Sindaco Stefano Cecchi

TERMOVALORIZZATORE DI
SANTA PALOMBA

zione al problema dei rifiuti a 
Roma e andrebbe fortemente 
ad impattare su quei Comu-
ni a ridosso dell’area. Dopo 
la manifestazione di alcune 
settimane fa in Campidoglio, 
anche l’ultimo evento ha visto 
molta partecipazione, dove 
cittadini, amministratori e au-
torità si sono ritrovati fianco 
a fianco contro la realizzazio-
ne dell’impianto di Santa Pa-
lomba. Come sempre Marino 
non ha fatto mancare la sua 
presenza e lo abbiamo dimo-
strato anche partecipando al 
ricorso contro il bando di gara 
di Roma Capitale perché vo-
gliamo a tutti i costi tutelare il 
nostro territorio e i cittadini”.

Cecchi, l’Assessore all’Am-
biente Bruno Orazi e l’Asses-
sore all’Urbanistica Franco 
Marcaurelio.
Il Comune di Marino sta por-
tando avanti con insistenza 
la sua ferma contrarietà alla 
costruzione del termovalo-
rizzatore confermando con 
la Deliberazione della Giunta 
comunale n. 3 del 4 gennaio 
2024 l’adesione al ricorso av-
verso il bando di gara di Roma 
Capitale relativo alla realizza-
zione dell’impianto.   
Questo il commento del Pri-
mo cittadino: “Continueremo 
a batterci contro il termova-
lorizzatore che per noi non 
rappresenta affatto la solu-

Il Sindaco Stefano Cecchi durante l’evento “Inceneritore: il grande imbroglio”
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Sanità e Territorio

OSPEDALE S. GIUSEPPE DI MARINO

i è tenuto lo scor-
so 15 gennaio un 
incontro tra la ASL 
RM6 rappresenta-

ta dal nuovo Direttore Sanita-
rio il dott. Vincenzo La Regina e 
il Comune di Marino con il Sin-
daco Stefano Cecchi, il Vice-
sindaco e Assessore alla Sani-
tà Sabrina Minucci, Assessori 
e Consiglieri presso il nosoco-
mio San Giuseppe di Marino.
Dopo un attento sopralluo-
go effettuato all’interno della 
struttura, il dialogo è entrato 
nel vivo coinvolgendo anche 
il personale medico in uno 
scambio costruttivo di richie-
ste in merito allo sviluppo del-
le potenzialità dell’Ospedale.

S
di Anna Paola Polli

Incontro con il Direttore Sanitario Vincenzo La Regina
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Il Vicesindaco Sabrina Minucci 
ha sottolineato: “Fin dal nostro 
insediamento abbiamo lavo-
rato sull’Ospedale di Marino 
e stiamo continuando a farlo 
senza mollare l’obiettivo finale: 
restituire a Marino e a tutto il 
territorio il suo Ospedale pur 
prendendo coscienza dei fat-
ti. Sappiamo di avere tanto da 
offrire e vogliamo continuare 
a puntare i riflettori su questa 
realtà e ringrazio il dott. La Re-
gina per averci dato oggi una 
risposta di speranza che spe-
riamo di poter concretizzare”.

Queste le parole del Primo cit-
tadino: “Ringrazio il dott. La 
Regina per l’attenzione che 

ha posto a questo incontro 
in rappresentanza anche del 
Commissario Straordinario 
della ASL Rm6 il dott. Marchi-
telli che si è dimostrato sem-
pre disponibile e aperto al dia-
logo. Sono contento che dal 
sopralluogo svolto abbia colto 
il lavoro fin qui fatto e le po-
tenzialità strutturali del nostro 
Ospedale a cui si aggiunge il 
valore umano e professiona-
le di medici ed infermieri che 
portano il nostro Nosocomio 
ad essere un’eccellenza in 
molti ambiti e un punto di rife-
rimento per i Castelli Romani. 
Dopo la realizzazione dell’a-
rea CUP e il rifacimento delle 
sale operatorie è proprio da 
qui che vogliamo ripartire per 
riprendere lo sviluppo ambula-
toriale e diagnostico per favo-
rire anche lo smaltimento delle 
lunghe liste d’attesa. Stiamo 
portando avanti con grande 
impegno questo obiettivo e da 
quanto appreso oggi ci sono 
delle possibilità su cui lavorare 
e faremo tutto quanto in nostro 
potere come Amministrazione 
per collaborare e rendere real-
tà le nostre richieste”.

L’Amministrazione comunale con il neo Direttore sanitario della Asl Rm6 Vincenzo La Regina
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Cultura e Territorio

Si è svolta presso il 
Museo Civico “Um-
berto Mastroianni” 
la presentazione 

del secondo volume del libro 
“Una Storia in Comune: Ma-
rino, l’ascesa del Regime dal 
1927 al 1935”. 
L’evento, a cui hanno preso par-
te anche molti rappresentan-
ti delle Associazioni locali, dei 
Centri anziani e dei Comitati di 
Quartiere, ha riscosso grande 
successo e riportato alla men-

S
di Anna Paola Polli

Al Museo Civico la presentazione del secondo volume del libro
“UNA STORIA IN COMUNE”

Muccini ha sottolineato: “Cono-
scere la nostra storia significa 
approfondire i cambiamenti che 
Marino ha subito nel corso di 
decenni, in particolare, in que-
sto volume, si fa riferimento ad 
un periodo di importanti cam-
biamenti. Mi fa piacere vedere la 
partecipazione di tante persone, 
legate al nostro territorio e curio-
se di sfogliare le pagine di que-
sto libro, che affronta in maniera 
molto precisa eventi e fenomeni 
di quegli anni, come i festeggia-

te la storia del passato. I pre-
senti hanno ascoltato le parole 
del Sindaco Stefano Cecchi, 
dell’Assessore alla Cultura Pa-
mela Muccini, di Vittorio Rufo, 
coautore del libro, oltre ai due 
relatori, lo storico Ugo Onorati, 
già Sindaco di Marino, e il Prof. 
Aldo Onorati, cittadino onora-
rio, scrittore e dantista, moderati 
dal demoetnoantropologo Ro-
berto Libera.

Nel suo intervento l’Assessore 
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Cultura e Territorio
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menti per l’XI^ edizione della Sa-
gra dell’Uva. Provate a chiudere 
gli occhi ad immaginarvi in questi 
anni provando a coglierne anche 
gli odori e i profumi di un tempo, 
questa è la Marino che ritrovate 
ancora oggi tra i nostri vicoli”.

Il Primo cittadino ha commen-
tato: “Come Sindaco di questa 
meravigliosa città ho l’onore di 
presenziare alla prima uscita uf-
ficiale di un lavoro storicamente 
importante che rimarrà per sem-
pre nei cuori dei nostri concitta-
dini. Il nostro è un territorio vasto 
con caratteristiche geologiche 
diverse dove il tempo è trascorso 
in maniera difforme sviluppando 
esigenze diverse, ma resta indis-
solubilmente forte il senso di ap-
partenenza a questa terra. Il mio 
obiettivo di Sindaco è quello di 
sensibilizzare soprattutto le nuo-
ve generazioni a scoprire questa 

identità, il valore della gentilezza 
e dei piccoli gesti. Il mio augu-
rio è che possiamo tramandare 
con orgoglio, attraverso i ricordi 
scrupolosamente conservati e 
pubblicati in questo volume, l’a-

more che i nostri avi hanno avuto 
per il territorio della nostra città, 
della nostra Marino”.

L’Amministrazione comunale durante la presentazione del libro



Legalità e Territorio

el pomeriggio di 
mercoledì 3 gen-
naio, presso la 
Casa Circonda-

riale di Velletri, si è tenuto un 
incontro tra l’Amministrazione 
della Casa Circondariale, il 
Consiglio dell’Ordine Veliter-
no, il Tribunale di Velletri e le 
Amministrazioni dei Comuni 
del circondario del Tribuna-
le per sancire la vicinanza 
reciproca tra Avvocatura e 
Enti locali ponendo un focus 
sull’importanza di questi ulti-
mi verso la realtà carceraria 
nell’interesse comune della ri-

N
di Ludovico Castaldi
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Incontro tra Avvocatura, Tribunale ed Enti locali per il sociale
CASA CIRCONDARIALE DI VELLETRI

rio che rappresenti un’oppor-
tunità sociale per chi nella vita 
ha sbagliato e sta scontando 
il suo debito con la giustizia. 
Il Comune di Marino l’anno 
scorso ha sottoscritto una 
convenzione proprio con il 
Presidente del Tribunale di 
Velletri per dare seguito a que-
sta inclusione nel contesto so-
ciale. Voglio inoltre fare i com-
plimenti al Direttore Gentile 
per il lavoro che svolge ogni 
giorno e per la sua sensibilità, 
non scontata in un contesto 
così delicato”.

educazione e del reinserimen-
to sociale del detenuto. Molto 
apprezzati dai presenti gli in-
terventi del Procuratore Capo 
Giancarlo Amato, del Presi-
dente dell’ordine degli avvo-
cati di Velletri Stefano Armati e 
del Direttore del penitenziario 
Anna Rita Gentile.

Presente anche il Sindaco di 
Marino, Stefano Cecchi che 
ha dichiarato: “Questo in-
contro è stato un’occasione 
di confronto importante per 
creare un progetto in sinergia 
con tutti i Comuni del territo-

Il Sindaco Stefano Cecchi presente all’incontro nella Casa Circondariale di Velletri



FESTA DEL TRICOLORE

omenica 7 genna-
io si è celebrato il 
227° anniversario 
della nascita della 

bandiera italiana.
Era il 7 gennaio del 1797 quan-
do le città di Reggio Emilia, 
Modena, Bologna e Ferrara, ri-
unite in Congresso, adottarono 
ufficialmente il Tricolore verde, 
bianco e rosso come vessillo 
nazionale della Repubblica Ci-
spadana, il nuovo Stato italiano 
sovrano sorto sotto la protezio-
ne francese.

Queste le parole del Sindaco 
Stefano Cecchi: “Ogni anno 
celebrare il nostro tricolore è 
motivo di orgoglio per la nostra 
identità. La nostra bandiera ha 
accompagnato il lungo proces-
so di unificazione nazionale e di 
coesione di un intero popolo, 
grazie anche al sacrificio di mol-
tissimi giovani che hanno dato 
la vita per affermare e protegge-
re i valori della Patria che oggi 
onoriamo attraverso il simbolo 
della nostra bandiera presente 
tra i principi fondamentali della 
nostra Costituzione all’articolo 
12. È con questo spirito che ri-
cordiamo i 227 anni del tricolore 
senza dimenticare mai i cardini 
di libertà e democrazia su cui si 
fonda la nostra Repubblica”. 

D
di Annalisa Petricone

Celebrati i 227 anni della bandiera italiana

L’Anniversario
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che, invece, apprezza molto 
questo servizio e lo dimostra-
no i report dei ritiri settimanali 
e addirittura bisettimanali nei 
periodi del cambio di sta-
gione. Continuerò a seguire 
da vicino questa iniziativa, in 
qualità di delegata dal Sinda-

co, e ad essere dalla parte di 
tutti quei cittadini che, come 
me, cercano di fare il proprio 
meglio per il bene della città e 
per l’ambiente: insieme pos-
siamo farlo”.

Ambiente e Territorio

ei giorni scorsi 
in tarda serata 
è stato dato alle 
fiamme uno dei 
due contenitori 

di indumenti usati presenti di 
Via Goffredo Mameli a San-
ta Maria delle Mole, un atto 
vandalico assolutamente da 
condannare. Il contenitore è 
stato prontamente rimosso e 
sarà presto sostituito.
A Marino sono 39 i contenitori 
posizionati su tutto il territorio 
che nel giro di un anno han-
no raccolto oltre 100 tonnel-
late di abiti usati. Ricordiamo 
che questo progetto nasce 
dal programma di sensibiliz-
zazione dell’Amministrazione 
comunale per una raccolta 
differenziata responsabile e 
attenta all’ambiente. 
Il ritiro avviene settimanal-
mente, mentre nel periodo 
dei cambi di stagione anche 
due volte a settimana oltre 
alle giornate straordinarie di 
raccolta organizzate sul ter-
ritorio.  
Il Consigliere Paola Testi, 
promotrice dell’iniziativa, ha 
commentato così quanto 
accaduto: “Ho appreso con 
grande dispiacere quanto ac-
caduto. Ancora una volta a ri-
metterci è la nostra comunità 

N
di Anna Paola Polli

Un atto vandalico non interrompe un servizio utile
CONTENITORE ABITI USATI
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PARCO REGIONALE DEI
CASTELLI ROMANI

era presente con il Sindaco 
Stefano Cecchi, il Presidente 
del Consiglio comunale Euge-
nio Pisani, il Vicesindaco Sa-
brina Minucci e il Consigliere 
Fabiola Minucci.
 “L’Ente Parco dei Castelli 
Romani – afferma il Sindaco 
Stefano Cecchi – è una risor-
sa importante per tutti i nostri 
Comuni. Il traguardo dei 40 
anni di attività dell’Ente è uno 
stimolo a continuare insieme 
un percorso di crescita e svi-
luppo reciproco che mette al 

ella serata di lu-
nedì 15 gennaio, 
presso la sede di 
Villa Barattolo, si 

è tenuto un partecipato incon-
tro per celebrare i 40 anni dal-
la fondazione dell’Ente Parco 
Regionale dei Castelli Romani. 
Alla cerimonia ha preso parte 
anche l’Assessore regionale 
all’ambiente e parchi Gian-
carlo Righini, che ha portato 
i saluti del Presidente della 
Regione Lazio, Francesco 
Rocca. Il Comune di Marino 

N centro l’importanza dei terri-
tori e della loro unicità in un 
sistema connesso e integrato. 
Questo ambizioso obiettivo è 
possibile solo attraverso una 
sinergia condivisa tra Regione, 
Enti Locali, Ente Parco, azien-
de locali, associazioni, opera-
tori turistici, cittadini e tutte le 
forze che possono contribuire 
a valorizzare il territorio”.

di Annalisa Petricone

Partecipato incontro per i 40 anni dell’Ente

Castelli Romani

13
Il Sindaco Stefano Cecchi durante le celebrazioni per i 40 anni del Parco Regionale dei Castelli Romani



Protagonisti del territorio
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centro, grazie anche a tutto 
il Direttivo che mi supporta 
sempre”.

Quanti sono, ad oggi, gli 
iscritti?
“Devo dire che nel giro di due 
anni le iscrizioni sono note-
volmente aumentate grazie 
soprattutto al nostro impegno 
nelle attività: siamo passati dai 
170 iscritti del 2021 ai 458 del 
2023 e a breve avremo sicura-
mente bisogno di uno spazio 
più grande per poter ospita-
re tutti. Un ottimo risultato 
che speriamo possa essere 
altrettanto soddisfacente nel 
2024”.

Quali sono le attività che 
avete svolto nel 2023?
“Le attività svolte sono state 
tantissime: corsi di computer, 

ballo, smartphone, scacchi, 
arteterapia e arte partecipata, 
ginnastica posturale, incontri 
di pratica filosofica di comu-
nità, antiche arti e conoscen-
za degli antichi mestieri con 
esperti artigiani nelle scuole. 
Sono state effettuate, inoltre, 
circa una quindicina di gite 
giornaliere e visite guidate 
ai musei capitolini. Abbiamo 
persino organizzato un sog-
giorno estivo a Montesilvano e 
due ingressi in periodi diversi 
alle terme di Ferentino. Oltre a 
tutto questo ci sono poi le tra-
dizionali feste della mamma, 
del papà, dei nonni, la Befana 
e tante altre ancora che ven-
gono svolte nel nostro centro 
anziani”.

Quali saranno quelle previ-
ste per il 2024?
“Abbiamo riprogrammato 
quasi tutte le attività del 2023, 
che hanno avuto un grande 
successo, e incrementeremo 
quelle che avranno una richie-
sta maggiore. Non smetterò 
mai di ringraziare tutti coloro 
che quotidianamente si spen-
dono insieme a me per far sì 
che il nostro centro anziani 
sia sempre più frequentato e 
sono sicuro che il nuovo anno 
ci porterà tante altre belle 
soddisfazioni”.

centri anziani sono 
diventati parti 
fondamentali del 
nostro territorio, 
luoghi in cui tutti 

possono praticare un’attività 
per poter passare qualche ora 
di svago in compagnia. Ognu-
no di essi fa “capo” a un pre-
sidente, come quello di Cava 
dei Selci, gestito da Umberto 
Porrino. Classe 1953, Porrino 
nasce a Moiano in provincia 
di Benevento da dove, nel 
1969, si trasferisce a Cava 
dei Selci da uno zio all’epoca 
sacerdote della parrocchia di 
Santa Rita. Sposato con tre 
figli, ex sottufficiale dell’Aero-
nautica Militare, in pensione 
ha iniziato a dedicare le pro-
prie giornate al centro anziani 
e al volontariato che svolge 
regolarmente nella Protezione 
civile di Marino.

Porrino, da quanto tempo è 
Presidente del centro anzia-
ni di Cava dei Selci?
“Sono stato eletto Presiden-
te della APS Centro Anziani 
Cava dei Selci esattamente 
il 17 luglio 2021. Ci troviamo 
in via dei Mille all’interno del 
Parco della Pace; qui cerco 
di portare avanti questa atti-
vità nel miglior modo possibi-
le, tenendo vive le attività del 

di Annalisa Petricone

A tu per tu con il Presidente del centro anziani di Cava dei Selci
INTERVISTA A UMBERTO PORRINO

I
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L’intitolazione

i è tenuto lo scor-
so 28 dicembre il 
Consiglio comu-
nale straordinario 
aperto del Comu-

ne di Colonna durante il quale 
ha avuto luogo la cerimonia di 
intitolazione della Sala Consi-
liare al cittadino nonché Sena-
tore della Repubblica Bruno 
Astorre scomparso lo scorso 
marzo.
Tra i presenti le istituzioni e 
gli affetti più cari, Francesca 
Sbardella, moglie del senatore 
e Sindaco di Frascati, e alcuni 
Amministratori locali tra cui il 
Sindaco Stefano Cecchi a rap-
presentare Marino.
Il Primo cittadino ha sottoli-
neato: “È stata una cerimonia 
semplice, molto partecipata e 
commossa a cui non ho vo-
luto mancare in nome di quel 
rispetto e quella stima che 
c’è sempre stata con l’amico 
Bruno Astorre. Una scompar-
sa prematura, che ha lasciato 
tutti senza parole, e questa in-
titolazione è stata l’abbraccio 
più grande dedicatogli dalla 
sua Città a cui è rimasto sem-
pre legato”.  

di Anna Paola Polli

Presente a Colonna anche il Sindaco Cecchi alla cerimonia di intitolazione

AULA CONSILIARE A
BRUNO ASTORRE

S



“IN LUNGHEZZA E IN LARGHEZZA”

confessioni, nasce un toccante 
e tragicomico commiato, du-
rante il quale si sviluppano altre 
due storie: quelle di Tommaso e 
Clara.
Queste le parole del regista: 
“Conosco bene i Castelli Ro-
mani perché ci ho vissuto per 
diversi anni. Ho scelto come lo-
cation del mio corto, il cimitero 
di Marino perché era oggettiva-
mente bello e si prestava alle tre 
storie che abbiamo raccontato in 
questo breve film. Scenografica-
mente perfetto, elegante, arioso 
con una punta di gotico sen-

l Cimitero Monu-
mentale del Comu-
ne di Marino è stato 
teatro di un corto-

metraggio dal titolo “In lunghez-
za e in larghezza” per la regia di 
Siddartha Prestinari e prodotto 
da Studio Emme.
La storia ruota intorno alla fun-
zione funebre di Giulio, un gio-
vane di 21 anni venuto inaspet-
tatamente a mancare, lasciando 
tutti nello sconforto. Alla fine 
della cerimonia, i suoi amici più 
cari decidono di trattenersi an-
cora per un po’ e, tra ricordi e 

I za essere triste e drammatico e 
questo è stato decisivo nella sua 
scelta. Abbiamo parlato di temi 
importanti in un luogo di racco-
glimento e preghiera ma che ha 
accolto con i suoi colori ed i suoi 
volumi la nostra storia”.
Il Primo cittadino ha commen-
tato: “Mi fa piacere che il nostro 
Cimitero comunale sia stato lo 
sfondo di un corto che ne ha sot-
tolineato anche l’aspetto monu-
mentale che lo rappresenta. Rin-
grazio la regista per aver saputo 
valorizzare questo luogo sacro 
esaltandone il lato storico”.

di Ludovico Castaldi

Il cortometraggio girato nel Cimitero Monumentale di Marino

Cinema e Territorio
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L’Assessore alle Politiche animali Roberta Covizzi durante l’incontro

Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

“Patentino Uomo-Cane”
Anche Lanuvio aderisce al progetto del Comune di Marino

l 13 e 14 gennaio presso la 

storica Villa Sforza Cesarini del 

Comune di Lanuvio, si è svol-

to il corso formativo “L’uomo 
e il cane”, iniziativa patrocina-

ta dall’ASL Veterinaria RM6 e dall’Ordine dei 

Medici Veterinari della Provincia di Roma.

Un progetto ideato e realizzato a maggio 2022 

dal Comune di Marino che è stato capofila 

nella sensibilizzazione di questo importante 

tema a cui il Comune di Lanuvio ha aderito 

con entusiasmo. Sono stati trattati moltissi-

mi argomenti che hanno coinvolto in maniera 

positiva tutti gli iscritti. Due giornate ricche di 

dibattiti con i professionisti relatori che hanno 

aiutato a chiarire tanti argomenti che spesso 

si danno per scontati. Insieme all’Assessore 

Di Pietro, il Comandante della Polizia Locale, 

il Dott. Ierace, la Dott.ssa Marotti, il grup-

po animalista Castelli Romani, la Direttrice 

Scientifica, la Dott.ssa Carlevaro, e tutti gli 

esperti si è creata un’atmosfera unica.

Con il collega Di Pietro posso anticiparvi che 

stiamo collaborando attivamente per nuove 

I
iniziative e campagne di sensibilizzazione. 

Come Assessore alle Politiche e Diritti degli 

Animali sono molto felice che questa inizia-

tiva, che a Marino ha riscosso un enorme 

successo, si stia diffondendo anche in altri 

Comuni, che noi siamo pronti a condividere 

insieme a loro. Sensibilizzare sul tema del 

rapporto tra l’uomo e il cane è un passaggio 

fondamentale perché sono convinta che un 

proprietario responsabile renda la vita del 

proprio cane migliore, soprattutto avendo ri-

spetto degli altri. Insieme al Sindaco Stefa-
no Cecchi desideriamo cogliere l’occasione 

per un sentito ringraziamento al Comune di 

Lanuvio, al Sindaco Andrea Volpi, per aver 

colto l’importanza di questa iniziativa e a tutti 

i medici veterinari dell’ASL Rm6 che stan-

no condividendo le loro conoscenze tecni-

co-scientifiche mettendosi a disposizione di 

tutti i Comuni che, come Lanuvio, vorranno 

portare avanti questo progetto nato a Marino.

18

“I cani insegnano che la felicità 
può essere trovata in una palla 
da lanciare e in una passeggiata 
tranquilla al loro fianco””
cit. “Anonimo”



taglia piccola

Arturo 1/11/2019

19

Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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Sociale e Territorio

i è svolto saba-
to 16 dicembre, 
presso il Centro 
Anziani di Cava 
dei Selci l’evento 

che ha concluso il progetto 
‘Giovani di ieri e di oggi, per 
fare “centro” insieme’, realiz-
zato in partenariato con il Co-
mune di Marino e finanziato 
dalla Regione Lazio. 
L’evento, a cui ha partecipato il 
Primo cittadino di Marino, Ste-
fano Cecchi, ha visto una gran-
de e sentita partecipazione.
Quattro le Associazioni del ter-
ritorio che hanno collaborato 
all’iniziativa:
• L’Associazione Arianna ha 
realizzato il mosaico con nonni 
e bambini di varie scuole che è 

S
di Ludovico Castaldi

L’evento conclusivo del progetto finanziato dalla Regione Lazio

“GIOVANI DI IERI E DI OGGI PER
FARE CENTRO INSIEME”

stato poi installato sull’ingres-
so del Centro Anziani di Cava 
dei Selci;
• Scacchi in Tour ha realizza-
to corsi di scacchi per nonni e 
bambini;
• Genitori in Ruolo ha organiz-
zato corsi di “Smart life” inse-
gnando alle persone anziane 
come poter utilizzare al meglio i 
telefonini di nuova generazione;
• L’Associazione CRIF ha inve-
ce portato avanti una serie di 
incontri di comunità con i soci 
del Centro Anziani.
Il Centro Anziani di Cava dei 
Selci ha dato vita a laborato-
ri di “Vecchi mestieri” per far 
scoprire ai più piccoli l’im-
portanza delle professioni dei 
loro nonni, sia presso il Centro 

che presso il plesso scolastico 
Ippolito Nievo. Questo il mes-
saggio del Sindaco Stefano 
Cecchi: “Con questo progetto 
si è creata una bella sinergia 
intergenerazionale, grazie alla 
quale i nonni hanno potuto 
tramandare ai bambini parte 
della loro storia, del loro sape-
re e del senso di appartenenza 
che da sempre contraddistin-
gue il nostro territorio, d’altro 
canto, i più piccoli, hanno por-
tato energia e voglia di fare e 
imparare cose nuove. Proprio 
attraverso attività di accresci-
mento reciproco si forma quel 
senso civico, di appartenenza, 
di sostegno che è la base di 
ogni comunità solida che ogni 
giorno cerchiamo di costruire”. 



VIOLENZA E STALKING

con un patrocinio gratuito per 
le donne in difficoltà all’inter-
no dello Sportello al Cittadi-
no di Via Nettunense 123/A. 
Queste le parole della coordi-
natrice: “Ringrazio l’avvocato 
Daidone e tutti i presenti per 
il successo di questa iniziativa 
nata per dare supporto a tutte 
le donne che con il passapa-
rola possono in qualche modo 
essere vicine a chi si trova in 
difficoltà e che si ripeterà an-
che a febbraio”.

o scorso 13 gen-
naio presso il CAF 
di Via Palaverta 
118 della coor-

dinatrice della Lista civica 
“Cittadini di Marino”, Sa-
brina Cristiani, si è tenuto 
un incontro per parlare di vio-
lenza e stalking sulle donne. 
Un evento informativo tenuto 
in collaborazione con l’avvo-
cato penalista Eugenio Dai-
done che ha messo a dispo-
sizione la sua professionalità 

L
di Anna Paola Polli

Successo per l’incontro al CAF di Via Palaverta

Sociale e Territorio
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GIANCARLO AMABILE

artista marinese 
Giancarlo Ama-
bile, è stato ri-
cevuto a Roma 
dal Ministro per 

la Pubblica Amministrazione 
Paolo Zangrillo, a cui ha fatto 
dono di uno dei suoi dipinti dai 
colori intensi capaci di creare 
una grande esperienza emo-
zionale, come promesso in un 
incontro nella scorsa estate.
Ad accompagnare l’artista, il 
Sindaco Stefano Cecchi che 

L’
Il pittore marinese ricevuto dal Ministro Zangrillo

Protagonisti del territorio

ha sottolineato: “È sempre 
un piacere quando un nostro 
concittadino viene ricevuto 
da un’alta carica dello Stato. 
Ringrazio il Ministro Zangrillo 
per aver accolto con entusia-
smo il dono di questo artista 
che vive e opera a Marino. La 
nostra città vanta moltissimi 
talenti che portano in alto il 
nome di Marino proprio come 
Giancarlo, conosciuto anche 
dal grande pubblico e molto 
apprezzato”.

di Anna Paola Polli

Il Sindaco Cecchi, il Ministro Zangrillo e l’artista Amabile
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ESPOSTA UN’ALTRA TELA
DEL MAESTRO PIALI

el pomeriggio 
di venerdì 15 
dicembre u.s., 
alla presenza 

del Sindaco Stefano Cec-
chi e dell’Assessore alla 
Cultura Pamela Muccini, è 
stata posizionata nella Sala 
Consiliare di Palazzo Colon-
na un’altra tela del Maestro 
Stefano Piali dal titolo Di-
nastie. 

L’opera fa parte del progetto 
artistico “Viaggio nella sto-

N
di Annalisa Petricone

L’opera rientra nel progetto “Viaggio nella storia dei Colonna”

Cultura e Territorio

ria dei Colonna”, un lungo 
excursus nella vita della sto-
rica famiglia, la cui presenza 
ha indelebilmente segnato 
le sorti di Marino, che viene 
ripercorsa e celebrata nelle 
opere dell’artista marinese.

Queste le parole dell’Asses-
sore Pamela Muccini: “Le 
opere del maestro Piali tra-
semttono sempre molto fa-
scino e sono ricche di spunti 
di riflessione. L’Aula Consi-
liare di Palazzo Colonna sta 

continuando il suo percor-
so di rinnovamento all’inse-
gna della riscoperta stori-
ca. Ringrazio il Maestro per 
la sensibilità artistica e per 
l’impegno profuso in questo 
ambizioso progetto”.

Il Sindaco Cecchi, il Ministro Zangrillo e l’artista Amabile

Il Sindaco Stefano Cecchi, l’Assessore alla Cultura Pamela Muccini e il Maestro Stefano Piali



DICIAMOLO... IN PILLOLE

i sono svolte in questi giorni nel cen-
tro storico di Marino le riprese cine-
matografiche per la serie tv Netflix “Il 
Mostro”, che riaccende i riflettori sulle 

tremende vicende del serial killer fiorentino noto alle 
cronache come il Mostro di Firenze. La serie è diret-
ta da Stefano Sollima, regista e sceneggiatore co-
nosciuto soprattutto per le sue serie televisive e film 
di successo come ‘Romanzo Criminale’, ‘Gomorra’ 
e ‘Suburra’. Queste le parole del Sindaco Stefano 
Cecchi: “È con vero piacere che la città di Marino 
ha ospitato ancora una volta riprese cinematografi-
che; è stata infatti scelta come set per alcune scene 
di una serie televisiva. Ringrazio la produzione e il 
regista Stefano Sollima che ho avuto il piacere di 
incontrare sul set e al quale rinnovo le mie congra-
tulazioni per il suo lavoro”.  

l Comune di Marino fa sapere di aver 
indetto due bandi di concorso pub-
blico, per esami, per la copertura di 
n. 2 posti di istruttore amministrati-

vo, Area istruttori (ex categoria giuridica C) con 
contratto a tempo pieno e indeterminato e uno 
per la copertura di n. 2 posti di collaboratore am-
ministrativo-contabile, Area operatori esperti (ex 
categoria giuridica B1) con contratto a tempo 
pieno e indeterminato entrambi riservati esclu-
sivamente alle categorie protette di cui all’art. 

1 della legge n. 68/1999. Per ulteriori informa-
zioni e per eventuali aggiornamenti è possibile 
consultare il sito istituzionale www.comune.
marino.rm.it nella sezione Amministrazione 
trasparente.

S

I

MARINO SET CINEMATOGRAFICO
concluse le riprese per la nuova serie tv sul Mostro di Firenze del regista Sollima

CONCORSI PUBBLICI
Area Istruttori e Operatori Esperti riservati alle categorie protette
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Vicino al cittadino



Vicino al cittadino

l Comune di Marino fa sapere 
che, in base a quanto stabili-
to nel “Regolamento dei Servizi 
Educativi Comunali per la prima 

infanzia”, i genitori o coloro che hanno la re-
sponsabilità genitoriale oppure i genitori affi-
datari tutori dei bambini dai tre mesi fino al 
compimento dei trentasei mesi, potranno 
presentare le domande di iscrizione all’anno 
educativo 2024/2025 dal 15 gennaio al 15 
marzo 2024.
La richiesta di iscrizione e il pagamento de-
vono avvenire esclusivamente tramite l’app 
“SMART.PA” sportello digitale per il citta-

ono ripresi gli appuntamenti con i ‘Marte-
dì Letterari’, rassegna a cura di SOS Ma-
ternità e Infanzia con il Patrocinio del Co-
mune di Marino. Martedì 9 gennaio nella 

Sala Lepanto si è tenuta la presentazione del libro 
“Il sindacato italiano visto dalla CIA – Dal Fascismo 
alla Guerra Fredda” di Raffaele Romano. 
Il libro racconta, attraverso una profonda analisi di 
documenti e di carte dei Servizi Segreti Americani, 
l’attenzione che gli stessi dedicarono alle organiz-

dino, disponibile per i sistemi operativi ios 
e android. Tramite le credenziali personali 
SPID, smart.PA sarà possibile inviare e ge-
stire le domande di iscrizione agli asili nido 
comunali ed utilizzare il sistema di paga-
menti PagoPA.

zazioni sindacali in Italia, nel periodo storico che va 
dal Fascismo fino alla Guerra Fredda, inquadran-
doli nel contesto globale politico e militare di quegli 
anni.
Alla presentazione hanno preso parte insieme 
all’autore Raffaele Romano, l’On. Giorgio Benvenu-
to, Presidente della Fondazione Bruno Buozzi e già 
Senatore della Repubblica, il Presidente dell’Ass. 
Artisticamente Fenice, Antonio Ortolani, e Sandro 
Bernardini, Segretario regionale UIL FPL Lazio.

I

S

ASILI NIDO COMUNALI
Iscrizioni aperte fino al 15 marzo 2024

“MARTEDI’ LETTERARI”
Il sindacato italiano visto dalla CIA
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stato pubblicato dal Dipartimento Politi-
che Giovanili e Servizio Civile Universa-
le il bando volontari 2024; per il Comu-
ne di Marino aperte 4 posizioni per le 

biblioteche comunali e per il Museo Civico. Il ban-
do è accessibile sul sito del Dipartimento https://
www.scelgoilserviziocivile.gov.it/
La domanda deve essere presentata entro le ore 
14:00 del 15 febbraio 2024 accedendo, mediante 
SPID, alla piattaforma DOL (Domanda On Line) ht-

tps://domandaonline.serviziocivile.it. È possibile 
presentare una sola domanda, scegliendo un solo 
progetto e una sua sede di attuazione.

È
SERVIZIO CIVILE UNIVERSALE
Aperte 4 posizioni per le Biblioteche di Marino e per il Museo Civico 
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ACCADEMIA DI FRANCIA A ROMA

omenica 31 dicem-
bre è stato ospite a 
Palazzo Colonna il 
Segretario Genera-

le dell’Accademia di Francia a 
Roma, Simon Garcia. Il diplo-
matico è stato ricevuto dal Sin-
daco Stefano Cecchi e dall’As-
sessore alla Cultura Pamela 
Muccini, che hanno illustrato 
all’esponente del mondo cul-
turale francese le bellezze della 
nostra Città e la sua storia.
L’Accademia di Francia a 
Roma ha sede a Villa Medici e 
fu creata nel 1666 da re Luigi 
XIV con il compito di diffonde-
re e sostenere l’arte e la cultura 
francese in Italia.
Queste le parole del Primo cit-
tadino: “Siamo molto onorati 
che Simon Garcia abbia scelto 
la nostra città come una delle 
sue tappe culturali. Il Segreta-
rio è rimasto molto colpito dalle 
bellezze di Marino e lo ringrazio 
per la sua prestigiosa visita che 
rappresenta un punto di par-
tenza per una collaborazione 
in sinergia con l’Accademia di 
Francia a Roma”.

D
di Anna Paola Polli

La visita a Palazzo Colonna del Segretario Generale Simon Garcia

Il Sindaco Stefano Cecchi e l’Assessore alla Cultura Pamela Muccini con il Segretario Generale
dell’Accademia di Francia Simon Garcia



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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“GIORNATA MONDIALE
DELL’EDUCAZIONE”
di Ambra Badini

valori come la tolleranza, la solida-
rietà e la giustizia. La scuola incorag-
gia i giovani a sviluppare un senso di 
responsabilità sociale, fornendo loro 
strumenti utili per applicare questi 
valori nella comunità. Il compito della 
scuola è quello di formare i nostri figli 
in modo onnicomprensivo, così oltre 
alle competenze tecniche e culturali, 
i ragazzi devono apprendere i valo-
ri comportamentali, etici e civili per 
mettersi al servizio degli altri, usando 
i propri talenti e le proprie passioni. 
Sarà proprio l’educazione a questi 
valori che aiuterà a sviluppare nei gio-
vani il senso di responsabilità e con-
sapevolezza, per cui i cittadini, grandi 
e piccoli, partecipano democratica-
mente alla collettività, conoscendo i 
propri diritti e doveri e agen-
do nel rispetto delle regole, 
promuovendo il benessere e 
il progresso della società. La 
scuola ha, inoltre, il compito 
di accompagnare i nostri figli 
nella crescita personale af-
fiancandosi al cammino che 
loro fanno quotidianamente 
nelle loro famiglie. In questo 
senso la scuola deve anche 
essere un luogo dove si accoglie e si 
rispetta la diversità culturale, socia-
le, religiosa ed etnica degli studenti. 
La valorizzazione delle diversità pro-
muove la comprensione reciproca e 
la lotta contro ogni forma di discrimi-
nazione.

l 24 gennaio si celebra la 
Giornata mondiale dell’e-
ducazione, per ribadire al 
mondo intero che ci sono 
milioni di bambini e ragaz-
zi che non hanno ancora il 

diritto all’educazione di base, addirit-
tura in alcuni Paesi sono soprattutto 
le bambine e le ragazze ad essere 
private di questo diritto. Da noi la 
chiamiamo scuola dell’obbligo e per 
i bambini vuol dire che ci si deve an-
dare per forza, non riflettendo invece 
sul fatto che il termine “obbligo” sia 
indirizzato al mondo degli adulti “ob-
bligati” a riconoscere e garantire ai 
bambini il diritto di imparare e quindi 
di andare a scuola.
Cosa può insegnare davvero la 
scuola?
L’educazione scolastica oggi deve 
andare oltre il classico concetto di 
istruzione, poiché occupa un posto 
fondamentale nell’educazione ai va-
lori. La scuola è il luogo dove i giovani 
passano gran parte del tempo e dove 
apprendono i valori alla base della 
convivenza civile. Il ruolo della scuola 
è formare i cittadini del domani, dan-
do loro le competenze necessarie 
per vivere in una società complessa 
e multiculturale. Per questo motivo 
la sua importanza non si limita all’in-
segnamento nozionistico bensì deve 
trasmettere ai giovani anche i valori 
etici e le abilità sociali per diventare 
adulti civili e responsabili, promuo-
vendo, inoltre, la riflessione critica sui 

I

Diceva Malcolm X: 
“L’istruzione è il 

passaporto per il 
futuro, il mezzo 

per prepararsi ad 
affrontarlo“ 



hanno condiviso i ricordi della 
loro longeva famiglia. Una vita, 
quella di Liliana, dedicata alla 
famiglia, divisa tra l’amore per la 
campagna, per il consorzio agri-
colo e  per la storica attività di 
ristorazione. 
“Il traguardo dei cento anni è 
una speranza per molti – ha 
commentato il Sindaco Cecchi 
– Siamo felicissimi di festeggia-
re questi momenti, attraverso 
ricordi ed emozioni possiamo 

Milano. Dotata di grande carat-
tere, molto estroversa, ospitale 
e ottimista, Elsa è stata molto 
felice della visita del Sindaco e 
del Vicesindaco, dicendo che 
aspettava da tanto questo mo-
mento. Molto legata alla sua 
famiglia, è una nonna molto 
affettuosa con le nipoti Silvia e 
Gloria, ed è anche bisnonna di 
tre pronipoti, Gabriele, Greta e 
Gemma.  
Queste le parole del Primo cit-
tadino: “Vedere negli occhi di 
Elsa tanta emozione, è stato 
veramente un immenso pia-
cere. I cittadini centenari rap-
presentano la memoria storica 

cogliere quello spirito marinese 
che rende il nostro territorio vivo, 
assolutamente unico”. 

della nostra città, sono coloro 
che possono insegnarci ancora 
tanto grazie ai lori racconti e alle 
loro esperienze di vita. Siamo 
orgogliosi della signora Elsa ed 
è stato bello portarle personal-
mente gli auguri della Città di 
Marino per questo traguardo 
importante”. 

LE 100 CANDELINE
DI LILIANA ARMATI

ELSA TUPPUTI COMPIE 100 ANNI

omenica 17 dicem-
bre, il Sindaco Ste-
fano Cecchi e il Vi-
cesindaco Sabrina 

Minucci, si sono recati  a casa 
della signora Liliana Armati a 
Marino centro storico per porta-
re gli auguri dell’Amministrazio-
ne Comunale per i suoi 100 anni.
È stato un momento di gioia per 
la festeggiata, la figlia Maria Te-
resa e il marito Ilario, le due ni-
poti e ben quattro bisnipoti, che 

o scorso 18 gen-
naio il Sindaco 
Stefano Cecchi e 
il Vicesindaco Sa-

brina Minucci si sono recati 
nella Casa di riposo a Roma, 
dove attualmente è ospite la 
cittadina marinese Elsa Tuppu-
ti, che ha raggiunto il bellissimo 
traguardo dei 100 anni. Insieme 
alla signora Elsa, ad accoglie-
re i due amministratori c’erano 
il figlio Luciano, la nuora Anna 
e la nipote Silvia. Nata a Udine 
il 18 gennaio del 1924, Elsa e il 
marito Franco si trasferiscono 
a Marino nel 1986, dopo aver 
vissuto prima a Novara e poi a 

D

L

Una grande festa con tutta la famiglia

A portarle gli auguri il Sindaco Stefano Cecchi
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100 Anni

di Annalisa Petricone



espressa dal Vicesindaco e 
Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci: “I Marino Bulls conti-
nuano a collezionare succes-
si, il segreto è la preparazione 
di questo gruppo consolidato 
e ben organizzato. Faccio i 
complimenti ai ragazzi, ai tec-
nici, ai preparatori e al Presi-
dente, Sante Marfoli, che gui-
da ormai da anni, con grande 
serietà una società importan-
te e ambiziosa che ha già col-

lezionato tanti successi. Por-
tare in alto il nome di Marino 
in una competizione interna-
zionale come questa fa onore 
a tutti noi e continueremo a 
sostenervi tifando per voi con 
la stessa passione che mette-
te in campo. Complimenti!”.

29

Protagonisti dello sport

er il secondo 
anno consecuti-
vo i ragazzi under 
15 della Marino 
Bulls di pallavolo 

si aggiudicano il prestigioso 
torneo internazionale “Moma 
Winter Cup 2023” battendo 
nella finale del “PalaPanini” 
di Modena la Vero Volley con 
il punteggio di 2-0 (25-19/25-16).

Grande soddisfazione è stata 

P
di Luca Montevecchi

La Marino Bulls pallavolo vince ancora il prestigioso trofeo
“MOMA WINTER CUP 2023”

ELSA TUPPUTI COMPIE 100 ANNI
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Durante il corso della stagione invernale si sente spesso parlare di ondata di gelo, quando 
in realtà è semplicemente un’ondata di freddo. Vediamo quali sono le differenze. Se parago-
niamo le temperature minime e massime registrate per esempio a Marino il 7 dicembre del 
2023 (in questo inverno) dalla stazione meteo del centro storico con quelle corrispondenti 
alla giornata più fredda del 6 gennaio 2017 (mai registrata da quando abbiamo a disposizioni 
i dati della stazione di Marino dal 2012), emerge chiaramente come i primi valori si discosta-
no nettamente dai secondi: infatti le massime del 7 dicembre 2023 sono state ampiamente 

positive (9°C sebbene sia stata registrata una minima intorno allo zero) al contrario di quelle registrate il 6 
gennaio 2017, quando ci fu una giornata di ghiaccio ovvero con massime al di sotto dello zero. È chiaro 
che per parlare di giornata di ghiaccio i valori di temperatura sia massimi che minimi devono essere sotto 
lo zero, mentre per giornata fredda bastano temperature sotto i 10°C. Questa è per definizione una giornata 
di ghiaccio che se si ripercuote per almeno 3 giorni per cui si può parlare di ondata di gelo. Dal momento, 
però, che le normali fasi fredde invernali sono drasticamente diminuite in frequenza a favore di periodi che 
sono più caldi della norma, ecco che ciò che fino a 20-30 anni fa era considerato “freddo normale” adesso 
ci sembra “gelo”.  Sono sempre più frequenti i “titoloni” di annunci di ondata di gelo quando invece si parla 
chiaramente di ondata di freddo tipica della stagione invernale. Attualmente stiamo vivendo un inverno ano-
nimo con solo all’appello un’ondata di freddo registrata in questo inizio anno. Tireremo le somme al termine 
della stagione per fare delle opportune valutazioni.

La differenza tra un’ondata di freddo e un’ondata di gelo  

NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

Si può convocare un’assemblea con telegramma o e-mail?

La modalità di convocazione dell’Assemblea viene dettata dall’art. 66 disp. att. c.c. il quale, 
al 3° comma, impone che l’avviso di convocazione sia inviato a mezzo posta raccomandata,
posta elettronica certificata (PEC), fax o consegna a mano.
Le quattro modalità indicate sono quindi tassative: cioè le uniche che possono essere scelte 
e rispettate dall’Amministratore.
Per altro l’art. 66 disp. att. c.c. è dichiarato inderogabile dal successivo art. 72, ciò signi-

fica che non rientra nella disponibilità delle parti coinvolte una scelta diversa neanche dall’unanimità dei 
condomini, dal Regolamento di Condominio o con una preventiva autorizzazione dei condomini. Quest’ul-
tima non prova la ricezione dell’avviso, che è l’elemento necessario di cui dare dimostrazione in un giudizio 
sull’omessa convocazione.
L’avviso di convocazione deve sempre rispettare una certa forma ed è un atto unilaterale recettizio per il 
quale vige la presunzione di conoscenza ex art. 1335 c.c.: ogni comunicazione si presume conosciuta quan-
do giunge all’indirizzo del destinatario, salvo che quest’ultimo non provi di essere stato senza sua colpa 
nell’impossibilità di acquisire l’avviso.
Utilizzare modalità diverse per far giungere la convocazione determinerebbe la nullità di tutti gli atti deliberati 
ed esporrebbe il Condominio a impugnativa davanti ad un mediatore o a un Giudice. Le forme di convo-
cazione indicate dall’art. 66 sono mezzi di trasmissione che danno la certezza dell’avvenuto adempimento 
quindi la conclusione dovrebbe essere che il telegramma o l’e-mail ordinaria non sono mezzi idonei per 
radunare l’assemblea del condominio perché non paiono fornire simile certezza.



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Che caratteristiche deve avere il testamento? Che tipologie di testamento esistono? 

Il testamento viene definito dall’art. 587 c.c. come l’atto “revocabile con il quale taluno dispo-
ne, per il tempo in cui avrà cessato di vivere, di tutte le proprie sostanze o di parte di esse”.
Il contenuto del testamento è di natura patrimoniale ma lo stesso può avere anche disposi-
zioni di carattere non patrimoniale, come ad esempio:
1. la designazione di un tutore;
2. il riconoscimento di figli naturali che, a norma dell’art. 254 c.c. è, però, irrevocabile.

Le caratteristiche del testamento sono: un atto unilaterale; revocabile; non recettizio (non deve giungere a 
conoscenza di alcuno per essere efficace); strettamente personale, non è ammessa la rappresentanza né 
volontaria né legale; solenne (deve rispettare determinate condizioni di forma).
Non è ammesso il testamento congiunto (fatto da due persone o più nello stesso atto) né reciproco.
Non possono testare: coloro che non hanno raggiunto la maggiore età, gli interdetti per infermità di mente, 
gli incapaci naturali, ovvero quelli che “sebbene non interdetti, si provi essere stati, per qualsiasi causa, 
anche transitoria, incapaci di intendere e di volere nel momento in cui fecero il testamento”.
Il testamento è impugnabile da chiunque vi abbia interesse se lo stesso è viziato da: errore, violenza e dolo.
Può essere olografo (scritto per intero di pugno dal testatore, datato e sottoscritto dal testatore) oppure fatto 
con atto del notaio.
In quest’ultimo caso può essere pubblico (il testatore dichiara la sua volontà davanti al notaio in presenza 
di due testimoni, il notaio redige l’atto e il testatore lo sottoscrive) oppure segreto (si compone della scheda 
testamentaria, ovvero il documento, predisposto dal testatore, e l’atto di ricevimento con il quale il notaio 
documenta che il testatore, in presenza di due testimoni, gli ha consegnato la scheda).

La durata della convivenza prematrimoniale incide ai fini della valutazione dell’assegno 
divorzile? 

Le Sezioni Unite della Cassazione, con la recentissima sentenza n°35385 del 18/12/2023, ha 
avuto modo di pronunciarsi sulla rilevanza della durata della convivenza prematrimoniale nel 
calcolo dell’assegno divorzile. Nel caso di specie, i giudici della legittimità, hanno cassato 
la sentenza di merito disponendo che nella rivalutazione delle condizioni per l’attribuzione 
dell’assegno divorzile debba essere computato anche il periodo di sette anni di convivenza 
prematrimoniale, durante il quale alla coppia era nato un figlio e uno dei due futuri coniugi 
aveva maturato un reddito da lavoro di importo economicamente rilevante. Occorre in primo 

luogo premettere che, in tema di divorzio, l’assegno previsto dall’art. 5, comma 6, legge n. 898 del 1970, rive-
ste natura oltre che assistenziale anche perequativo-compensativa. Pertanto – ai fini della sua attribuzione 
e quantificazione – nei casi peculiari in cui il matrimonio si ricolleghi a una convivenza prematrimoniale della 
coppia, avente i connotati di stabilità e continuità, in ragione di un progetto di vita comune, dal quale discen-
dano anche reciproche contribuzioni economiche, laddove emerga una relazione di continuità tra la fase di 
“fatto” di quella medesima unione e la fase “giuridica” del vincolo matrimoniale, andrà computato anche il 
periodo della convivenza prematrimoniale. In questo senso, si imporrà la necessaria verifica del contributo 
fornito dal richiedente l’assegno alla conduzione familiare e alla formazione del patrimonio comune e per-
sonale di ciascuno dei coniugi, occorrendo vagliare l’esistenza, durante la convivenza prematrimoniale, di 
scelte condivise dalla coppia che abbiano conformato la vita all’interno del matrimonio e a cui si possano 
ricollegare, con accertamento del relativo nesso causale, sacrifici o rinunce, in particolare, alla vita lavorativa 
o professionale del coniuge economicamente più debole, che quindi sia risultato incapace di garantirsi un 
mantenimento adeguato successivamente al divorzio.




